

# ECONOMÍA Y EMPRESAS DE CASTILLA-LA MANCHA

ECONOMÍA Y EMPRESAS DE  
 \*Franqueo Concertado nº 14/2001 A 30588  
 CENTRO DE ESTUDIOS DE CLM  
 FACULTAD DE LETRAS  
 AVDA. CAMILO JOSÉ CELA, S/N  
 13071 CIUDAD REAL

Año V. Número 164. 150 Pesetas. 0,90 Euros Del 1 al 7 de febrero de 2002

El incremento respecto al año anterior fue del 1,8%, ocho décimas por encima de la media nacional

## Castilla-La Mancha recibió 1,8 millones de turistas en 2001

Las pernoctaciones crecieron en un 5,94% en el conjunto de la región

Toledo fue la provincia que registró un mayor número de visitantes

El número de turistas que visitaron Castilla-La Mancha el año pasado superó al de habitantes en más de ciento cuarenta mil perso-

nas. En línea ascendente respecto al año pasado, las estadísticas del INE, recogen que 1.880.638 turistas visitaron la región caste-

llano-manchega en 2001. En relación con el año anterior supone un incremento del 1,8%, ocho décimas por encima de la

media nacional. Las pernoctaciones crecieron a nivel regional en un 5,94%, siendo Ciudad Real la provincia con mejor com-

portamiento, con un incremento del 10,56%. Toledo es la que más visitantes recibió con 644.335 registrados el año pasado.

Pág. 18

### Las reconversiones de las multinacionales en la región

En los últimos diez años las reconversiones sufridas por las multinacionales extranjeras ubicadas en la región se han saldado en el capítulo del empleo con una destrucción de unos 3.500 puestos de trabajo. Con la vista puesta en Alcatel Toledo como último ejemplo de estas reconversiones, ofrecemos un repaso por las que han acaecido en los últimos diez años en la región. Guadalajara y Toledo han sido las provincias más afectadas en este sentido, mientras que en Albacete no se ha registrado ningún conflicto en la década.

Págs. 5 y 6

### % DE APORTACIÓN REGIONAL Y PROVINCIAL A LOS GRANDES AGREGADOS ECONÓMICOS

PROVINCIA	Población	PIB regional	Renta regional	Consumo privado	Inversión total	Gasto público
ALBACETE	0,9	0,67	0,66	0,73	0,79	0,78
CIUDAD REAL	1,2	0,94	0,94	1,02	1,34	1,05
CUENCA	0,49	0,38	0,38	0,45	0,51	0,47
GUADALAJARA	0,4	0,41	0,42	0,35	0,44	0,39
TOLEDO	1,31	1,11	1,09	1,17	1,62	1,24
C-LM	4,3	3,51	3,49	3,72	4,7	3,93

LA APORTACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA AL PIB ES DEL 3,51%

La aportación de Castilla-La Mancha al Producto Interior Bruto (PIB) nacional es del 3,51%, siendo Toledo, con el 1,1%, la provincia con mayor peso en ese sentido. Estos son algunos de los datos recogidos en el "Balance Económico Regional de 1995 a 2000" elaborado por la Fundación de Cajas de Ahorro (Funcas).

Págs. 32 y 33

### Ibelca ha supuesto una inversión de 4.200.000 euros

El Grupo Jiménez Belinchón, con una aportación del 70% del capital, junto con CCM, con el 11,7%; el Grupo Forlasa, con el 14,1% y Gedeco, con el 5% han puesto en marcha la empresa Ibelca. Esta firma, que se ha constituido tras una inversión de 4,2 millones de euros, está especializada en el diseño y fabricación de estructuras mimetizadas para el sector de la telecomunicación. Las instalaciones de la misma se inauguraron el 31 de enero

en la localidad toledana de Santa Cruz de la Zarza. El presidente de Ibelca, Juan Carlos Jiménez, explicaba que se trata de un proyecto tecnológico muy fuerte, que ha tardado más de dos años en fraguarse. Ibelca fabricará torres ecológicas en forma de árboles artificiales y báculos de iluminación para evitar el impacto visual de las antenas de telefonía móvil en aquellos emplazamientos donde las circunstancias lo aconsejen.

Pág. 9

### Las cajas presentan sus balances del año pasado

Durante esta semana las cajas de la región han dado a conocer sus balances del año pasado. Caja Castilla-La Mancha ha obtenido un Beneficio Antes de Impuestos (BAI) de 66,42 millones de euros (11.052 millones de pesetas), lo que representa un incremento del 17,53% respecto al año anterior. El margen de explotación de CCM ha sido de 15.320 millones de pesetas, un 35,39% más que en 2000. Caja Guadalajara, por su parte, ha

cerrado 2001 con unos beneficios netos de 4,1 millones de euros, un 19,06% más que un año antes. La Caja Rural de Toledo ha registrado unos beneficios de 10,18 millones de euros (1.693 millones de pesetas) y un margen de explotación de 3.955 millones de pesetas, un 25,36% más que en el ejercicio anterior. Los resultados conjuntos de las cuatro grandes cajas rurales que operan en la región han crecido un 4,3%.

Págs. 19, 20 y 21

### QUÉ ES NOTICIA

#### 8 Uribes Madero prevé facturar 610.021 euros

La bodega conquense Uribes Madero, de Huete (Cuenca), tiene previsto comercializar este año cerca de 70.000 botellas de vino. En cuanto a la facturación espera llegar a unos 610.021 euros.

#### 12 Anmi vende al exterior el 100% de su producción

Los responsables de Calzados Anmi, de Almansa (Albacete) han calificado el año pasado de "muy duro" para esta empresa que vende al exterior el 100% de su producción. Al final han logrado una facturación similar a la de 2000.

#### 14 Sodicaman sigue en el punto de mira de la Junta

A pesar de la falta de acuerdo con la SEPI, para que venda el 51% de Sodicaman a la Junta de Comunidades, ésta última no quiere renunciar a este instrumento de desarrollo industrial.

#### 16 La Solana cuenta con 41 empresas del sector textil

La localidad ciudadrealeña de La Solana cuenta con 41 empresas del sector textil que dan empleo al 7% de la población activa de esta localidad. Estos datos proceden de un estudio del Pacto Local de Empleo.

### AGRICULTURA

#### 26 Solicitan una ayuda específica para el girasol

Asaja ha decidido solicitar al ministro de Agricultura, Miguel Ángel Arias Cañete, una ayuda específica para el sector del girasol en la Unión Europea. La subvención que se pide es de 93 euros por tonelada.